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k o m m u n a l :
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grundflaechen fuer betriebe

1 Wien , 1 . 12 . ( rk ) in erkenntnis der Wichtigkeit , betriebsan-
Siedlungen und - erweiterungen durch die bereitstellung von grund-
stuecken nach moeglichkeit zu foerdern - ein bedeutsamer beitrag der
Stadtverwaltung zur Sicherung der arbeitsplaetze im wiener raum -
hat der gemeinderatsausschuss vermoegensverwaltung , staedtische
dlenstleistungen , konsumentenschutz wieder grundtransaktionen im
gesamtausmass von rund 120 . 000 Quadratmetern zugestimmt.

einer firma , die sich mit der erzeugung und reparatur von waagen
aller Systeme befasst , wird im 3 . bezirk , baumgasse , ein grund-
stueck verkauft und gleichzeitig eine angrenzende liegenschaft im
servitutsbereich der autobahn verpachtet , die als Lagerplatz Ver¬
wendung finden soll.

im 22 , bezirk wurde einem exportorientierten betrieb der
trocknungs - und waermetechnik der ankauf einer liegenschaft ermoeg-
licht , die zur vergroesserung einer bereits bestehenden werkshalle
benoetigt wird , wodurch weitere arbeitsplaetze geschaffen werden
koennen . die restlichen grundflaechen dienen der errichtung des mo-
torenwerks von general motors auf dem gelaende des ehemaligen flug—
feldes aspern . ( we)
++++
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neuer glanz fuer das wienfluss - aufsichtsgebaeude

2 Wien 1 . 12 . ( rk ) das wienfluss - aufsichtsgebaeude ln hadersdorf,

ein mit Jugendstilelementen geschmuecktes haus , wurde von der wiener

und praesentiert sich nun in seinem urspruenglichen zustand.

weiteres beispiel fuer Wiens denkmaipflege.

die 1897 begonnene wienf luss - regulierung , die hand in har\ m

dem stadtbahnbau durchgefuehrt wurde , machte den bau des aufs * ch * '

gebaeudes notwendig , der wienfluss , in trockenperloden
^

'

tosen rinnsal gleich , entwickelte nach staerkeren " ladarscl
; ^

99 "

einen wahren wlldbachcharakter und trat stets aus seinen “ fern . <1 «

permanente hochwassergefahr und die staendig zunehmende Verschmutzung

des gewaessers - es wurden haeuslicher und idustriell . r unrat in

den fluss geleitet - machten eine regulierung unumgaenglich . um

eine staendige betreuung der regulierungsanlagen gewaehrleisten

zu koennen wurde die wienflussauf sicht in den Jahren 1901 und 1902

nach plaenen der architekten ohmann und hackhofer erbaut , ln seiner

klaren schoenhelt , zweckgebundenen form und mit gediegenen handwerk¬

lichen ausfertlgungen entsprach das gebaeude allen architektonischen

forderungen des jugendstits.
die wienftussaufsicht in hadersdorf , hauptstrasse 3 , ist am

reiner Zweckbau , sie enthaelt depot - und kanzleiraeume sowie

dlenstwohnungen , die eine staendige anwesenheit des aufsichts-

personals ermoeglichen . der zahn der zeit Hess Jedoch auch ; a

wienfluss - aufsicht nicht unbehelligt , so dass in den Jahren 1978

und 1979 eine restaurierung durchgefuehrt werden musste , die rund

1 5 millionen Schilling erforderte , unter bedachtnahme auf die

urspruenglichen plaene der erbauer wurde dem gebaeude in form und

färbe unter entfernung spaeterer aenderungen sein urspruengliches

aussehen wiedergegeben , aus denkmalpflegerischen gruenden galt es

die Ornamente , traufenuntersichten , profile , fensterLeibungen und

putzfelder zu erhalten , lose putzteile wurden durch nachbildungen

ersetzt . y
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der gebaeudesockel , der gittersockel und das eingangsportal

wurden gereinigt und entsintert . der schriftzug an der Vorderseite

wurde neu vergoldet , an der Westseite wurde die urspruengliehe holz-

schindelverkleidung wieder hergestellt , die beiden ecktuermchen

wurden ihrer urspruenglichen funktion - hochwasseralarm ( glocke)

und genaue zeit ( turnuhr ) — zugefuehrt , die liebevollen zierarbeiten

aus eisen und blech , die der ausschmueckung von dach und fassade

dienten , wurden ueberholt , ergaenzt und korosionsfest gemacht,

ausserdem gab man ihnen ihre originalfarbe wieder , der zaun und

die f luegelmauern wurden saniert und mit laternen ausgestaltet,
um harmonische gesamterscheinung bemueht , legte man neue geh-

wege , rasenflaechen und ein neues trautenpflaster an , um dem im neuen

glanz erstrahlenden jugendstilgebaeude einen wuerdigen rahmen zu

verleihen , ( red)



1 . dezember 1979 * ’ rathaus - korrespondenz ’ * blatt 3058

lokal :

oesterreichische anwaelte im wiener rathaus

5 Wien , 1 * 12 . ( rk ) magistratsdirektor dr . Josef b a n d i o n

begruesste freitag abend bei einem empfang im wiener rathaus die

teilnehmer des oesterreichischen anwaltstags 1979 * seit dem

1 . advokatentag im Jahre 1875 fanden in Wien 18 anwaltstage statt,

wie der magistratsdirektor erklaerte , sind von Wien seit den tagen

eines sonnenfels , dessen Standbild vor dem wiener rathaus steht,

wichtige Impulse zur rechtsgestaltung , bahnbrechende reformen und

rechtsschulen ausgegangen , der oesterreichische anwaltstag , der sich

vor allem mit den aufgaben des rechtsanwalts als strafVerteidiger

befasst , geht heute samstag , zu ende , ( sei)
i 1 • 1

++++

landstrasse : rascher vorwaerts mit der strassenbahn

3 Wien , 1 . 12 . ( rk ) eine beschleunigung der strassenbahn auf der

landstrasser hauptstrasse wuenschen die bezirksraete des 3*

bezirks . in einem einstimmig beschlossenen antrag fordert die be-

zirksvertretung die anbringung von sperrlinien entlang dem gleis-

koerper von der kundmanngasse bis zur ringstrasse . von absoluten

halteverboten an exponierten stellen erhofft sich die bezirksver-

tretung die ausschaltung der beeintraechtigungen der strassenbahn

durch den Individualverkehr , ( red)
++++
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kommunal:
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Planungsarbeiten fuer die u 3:

variantenvergleich lindengasse - mariahilfer stresse

4 wien f 1 . 12 . ( rk ) die projektierungsarbeiten fuer die kuenftige

u - bahn - linie u 3 , die ost - west - verbindung von erdberg quer durch das

Stadtzentrum nach breitensee , sind voll angelaufen * der bau der u 3

wird bekanntlich aus technischen und betrieb liehen gruenden von erd¬

berg aus nach westen vorangetrieben werden , die projektierung des ab-

schnittes schlachthausgasse - stadtpark wurde bereits in auftrag

gegeben , um einen kontinuierlichen planungsablauf zu gewaehrleisten,

wurde am freitag im gemeinderatsausschuss fuer strasse , verkehr und

energie die vergäbe der projektierungsarbeiten fuer den naechsten

abschnitt stadtpark - volksgarten , also quer durch die innere Stadt,

mit einem kostenaufwana von 3,9 millionen Schilling beschlossen,

gleichzeitig mit der u - oahn - projektierung wird dabei auch die planung

der von den bauarbeiten beeinflussten oberflaechenbereiche durchge-

fuehrt . als termln fuer diese arbeit wurden elf monate festgesetzt.

fuer den naechsten abschnitt der u 3 bis zum westbahnhof stehen

derzeit zwei verschiedene trassen zur diskussion:

o die trasse im zuge lindengasse/apotlogasse
o und eine trasse , die von der beilaria kommend in die mariahilfer-

strasse einschwenkt.
in einem moeglichst umfassenden variantenvergleich sollen nun

die grundlagen fuer eine endgueltige entscheidung ueber die linien-

fuehrung der u 3 im raum mariahilf erarbeitet werden , die auftrags-

vergabe - kosten 5,5 millionen , termin 12 bis 14 monate - wurde

am freitag vom gemeinderatsausschuss fuer Strasse , verkehr und

energie genehmigt.

. / *
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als voraussichtlichen baubeginn fuer die u 3 , die aehnlich wie

die u 1 in etappen in betrieb genommen werden soll , nannte verkehrs¬

stadtrat heinz n i t t e l das Jahr 1982.

45 triebwagen fuer die u 6

bis ende 1984 sollen fuer die guertelstrecke der Stadtbahn
- teil der kuenftigen u 6 , der zweiten im * * staatsvertrag * * zwischen

bund und Wien vom mai 1979 vereinbarten neuen u - bahn- linie - 45 neue
zweirichtungs - triebwagen der type e 6 und 30 beiwagen der type
c 6 angeschafft werden , die gesamtkosten in der hoehe von 996 millio-

nen Schilling wurden am freitag vom gemeinderatsausschuss fuer
Strasse , verkehr und energie genehmigt , ( ger)
++++
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gratz gegen skandalisierung von krankheitsfaellen

6 wien , 1 . 12 . ( rk ) » » vor zehn oder zwoelf jahren haben die

meisten menschen wohl nicht einmal das wort ? saimonellen * gekannt * ’ *
stellte buergermeister Leopold gratz in seiner rundfunk-

Sendung am samstag fest . ' » seither haben jedoch die salmonellen-

infektionen in der ganzen weit derart um sich gegriffen , dass sich

die Weltgesundheitsorganisation zu speziellen massnahmen gegen diese

krankheitserreger genoetigt sah . im allgemeinen sind Salmonellen-

Infektionen sehr unangenehm , aber nicht lebensgefaehrlich . in be¬

stimmten faellen koennen sie jedoch tragische folgen haben , be¬

sonders bei alten menschen . solche tragische faeile gab es in den

letzten tagen leider in wien ’ * .
gratz betonte , dass er diese tragik selbst sehr stark empfinde,

sich aber doch auch mit allem nachdruck dagegen wehren muesse , dass

manche medien aus diesen ernsten infektionen unbedingt eine skandal-

geschichte oder einen parteipolitischen vorwurf konstruieren wollen,
» » sie greifen dabei in unqualifizierter und verantwortungsloser
weise herrn universitaetsprofessor dr . stacher an , der seit

1973 als stadtrat fuer gesundheit und soziales taetig ist und in

dieser zeit fuer ganz wesentliche Verbesserungen unseres gesund-
heits - und Sozialwesens gesorgt hat * * , sagte gratz . ” zu den grossen
sozialen Leistungen dieser letzten jahre gehoert die aktion » essen
auf raedern * . * ’

auch ln Zukunft koenne man nur alles menschenmoegLiche tun,
um die im taeglichen leben bestehenden gefahren einzuschraenken und

zu bekaempfen , erklaerte gratz . ebenso werde sich die Stadtverwaltung
weiterhin mit aller kraft bemuehen , die sozialer oienste und

leistunger weiter zu verbessern und auszubauen , » sti)
++ + +
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